

■ SAINT-MICHEL

Une stèle et un arbre de la vie à Chantoiseau



Au moment de dévoiler la plaque.

Photo CL

Je suis honorée et fière que notre commune soit la première de Charente à recevoir un arbre de vie», s'enthousiasme Fabienne Godichaud, maire de Saint-Michel. Mardi, Adot16 (Association pour le don d'organes et de tissus humains) a planté un ginkgo biloba, dans la plaine du Logis de Chantoiseau, à Saint-Michel. Une stèle offerte par le groupe Funecap, dédié aux donneurs et aux familles, a également été installée à côté. « L'hôpital de Girac est implanté sur Saint-Michel, ce qui a guidé notre choix », explique Marie-Claire Paulet, présidente de l'association. Elle rappelle combien « il est difficile de prendre la décision du don, pour une personne vivante ou pour une famille dans le deuil. C'est un acte de résilience, volontaire anonyme et gratuit. Cet arbre, symbole d'espoir, d'éternité et de longue vie, seul arbre à avoir survécu à la bombe lancée sur Hiro-

shima, est un signe de retour à la vie. »

Didier Lecandonnel, famille de donneurs et trésorier de l'association, vient confirmer cet esprit d'acceptation de la disparition d'un être cher. « Mon fils est décédé il y a 15 ans dans un accident de moto. C'était un sportif, il avait 26 ans. Nous avons donné son corps pour le don d'organes et de tissus. C'est une décision prise en famille, avec mon épouse et mon autre fils. Un seul d'entre nous n'aurait pas accepté, ça ne se serait pas fait. Cette solution me faisait penser qu'il continuait à vivre. Ça a été une compensation dans le chagrin. » Adot16, fondée par le Docteur Jean Boncoeur, souhaite sensibiliser, par cet événement, nombre de personnes et en particulier des jeunes au don et à la greffe. La journée nationale de réflexion sur le don d'organes et la greffe est prévue le 22 juin.